
令和５年度 中部公民館運営審議会概要 

 

１ 日  時  令和５年 10月 20日(金) 午前 10時から 12時 

 

２ 場  所  中部公民館２階ＩＴルーム 

 

３ 出 席 者  審議委員 ８名（欠席者１名） 

        事 務 局 長田館長 古澤係長 

 

４ 諮問事項 

(1)令和４年度事業報告 

(2)令和５年度運営基本計画 

(3)令和５年度事業計画について 

(4)その他 

 

５ 会議概要 

   審議会委員委嘱後、今年度の会長を決定。会議概要は下記のとおり。 

 

 〈公民館の周知について〉 

委 員  管内には相次いでマンションが建設されている。完成までにはまだ数年かかる

ところもあるが、完成すると外から新しい人が入ってくる。外から来ると公民

館活動が何かわからない。中には「公民館は（昔からの）地域の人たちだけが

集まって何かやっている。」と思っている人もいる。新しい人たちを入れてい

くような PR活動に力を入れてほしい。 

     マンションの入居者から区費を徴収するため説明すると、「支払うメリットは

何か」と問われる。民生委員の活動費や育成会の助成など地域を維持していく

ための費用と説明している。公民館でいろんな講座を受講できることもメリッ

トの一つだと考えている。 

委 員  自分の地区にも新築マンションが建設中だが、マンションの住民で町の行事に

参加する人は少ない。公民館の講座などについても、PRは大事だと思う。 

事務局  例えば、地域公民館の館報などに中部公民館の講座情報を掲載することは可能

か。 

委 員  可能である。 

事務局  公民館としても、どのようなニーズがあるか地域と相談していくことが必要だ

と考えている。 

委 員  マンション新築で新しく来る人は 1,000人以上になる。チャンスととらえて準

備していくことが必要。 



     若い人も入ってくるので、子供も入ってくる。親は地域とのかかわりが薄いが、

子供は学校の行事や登下校で地域とふれあう機会が多い。 

委 員  受け入れる学校にとってもマンション建設は大きな影響がある。 

委 員  最近は個人情報保護法の観点から各種名簿の作成等は難しくなっており周知

も大変である。 

委 員  学校では連絡網は作成しなくなった。（メール等で一斉送信） 

委 員  公民館活動は横とのつながりを作っていくことにつながるので、重要だ。名簿

がなくても講座や活動で知り合いになれば、災害時や本人の緊急時に対応して

いくことにつながる可能性もある。昨今は地域でも孤独死が増えている。 

 

〈講座について〉 

委 員  特殊詐欺の被害が増えている。特殊詐欺の講座を開いてほしい。 

事務局  昨年度、１回開催している。 

委 員  １回では少ないと思うので複数回検討してほしい。 

委 員  銀行によっては 70 歳以上で 2 年間送金のなかった預金口座を一律で凍結する

処理をするところがある。それくらいしないと特殊詐欺の予防ができないとい

うことらしい。ただ、凍結される側はそのことを知らない。このような事項に

ついても講座を通して知ることができればよい。 

 

〈成人式について〉 

委 員  昨年度から城山地区が抜けて同じ中学でも友達と会場が分かれてしまった。残

念だという意見もあった。なぜ分かれたのかわからない。 

 委 員  夏にやっているところもあるが、夏のほうが参加しやすいのではないかと思う。

自分の成人式はずいぶん昔だが、普段着で青年の家に行って 1 泊 2 日でやっ

た。欠席者はほとんどいなかった。夏に開催すると着物屋は困るかもしれない

が、たくさんの参加が見込めるよう工夫してほしい。 

 委 員  昔は中学校単位でやっており、担任が招待されていた。こどもの気持ちだけを

考えれば、昔のやり方のほうが嬉しいのではないか。ただ、今は私立中学も複

数あり、環境が変わっている。 

 委 員  成人年齢が変更になったが、何歳でやるのか？ 

事務局  18歳で開催すると受験があったりして難しい。長野市では 20歳で開催するこ

とになっており、一部の地域では 21歳というところもある。 

     今年度の成人式の「誓いの言葉発表者」の人選が難航しており、今まで７人に

断られた。 

 委 員  どこに成人者が住んでいるか、という情報は地域（自治会）でも把握できない。

記念品を出す地区はその時にわかる。 

 

 



〈後町ホールについて〉 

 委 員  後町ホールの敷地については、雑草や落ち葉への対応について苦慮していたた

め、今年度企画課に改めて敷地内整備の要望をした。もともと県立大学に委託

して整備してもらうことになっていたが、県立大の担当者の変更で引継ぎがさ

れていなかった。このため、企画課から県立大学へ再度環境整備委託について

説明したところ、敷地内の雑草等の問題は解決し、D51周辺もきれいになって

いる。 

 

 

以上 


